
令和４年１２月県議会定例会質問（代表）要旨 （１２月９日）

１－１

日 本 共 産 党 ３９番 宮 川 え み 子

要 旨 答 弁 者 担 当 課

一 県政運営について 知 事 政 策 調 査 課

三期目の県政運営に当たっては、原発対応、コロナ対策、

物価高騰対策など県政の諸課題について県民の声に真摯に耳

を傾け、国に対して「言うべきことは言う」の姿勢で臨み、

県民の命と暮らしを守ることに重点を置いた「福祉型県政」

への転換を進めるべきと思うが、知事の考えを尋ねたい。

二 敵基地攻撃能力の保有を含めた防衛費の大幅な増額方針の 総 務 部 長 〃

撤回について

敵基地攻撃能力の保有を含めた防衛費の大幅な増額方針の

撤回を国に求めるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

三 物価高騰から暮らしと生業を支援することについて

１ 中小企業を支援するための財源を確保し、最低賃金を全 商工労働部長 雇 用 労 政 課

国一律時給１，５００円に引き上げるよう国に求めるべき

と思うが、県の考えを尋ねたい。

２ 適格請求書等保存方式いわゆるインボイス制度の導入中 〃 経 営 金 融 課

止を国に求めるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

３ 売上げが減少した事業者に対し、支援金を給付するよう 〃 〃

国に求めるとともに、県としても支援金を給付すべきと思

うが、県の考えを尋ねたい。

４ 教育費の保護者負担軽減について

(1) 市町村立小中学校の給食費の無償化を県の事業として 教 育 長 教 育 庁

実施すべきと思うが、県教育委員会の考えを尋ねたい。
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要 旨 答 弁 者 担 当 課

(2) 県立高等学校における一人一台タブレット端末は、無 教 育 長 教 育 庁

償貸与すべきと思うが、県教育委員会の考えを尋ねた

い。

５ 急激な物価高騰の中、生活保護基準を引き上げるよう国 保健福祉部長 社 会 福 祉 課

に求めるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

四 新型コロナウイルス感染症対策等について

１ 感染拡大地域における高齢者施設等の従事者及び入所者 〃 高 齢 福 祉 課

の定期的なＰＣＲ検査について、積極的に実施すべきと思

うが、県の考えを尋ねたい。

２ 児童施設・学校でのクラスターを把握し公表すべきと思 〃 地 域 医 療 課

うが、県の考えを尋ねたい。

３ 感染に不安のある方が自宅で検査できるよう、子どもの 〃 〃

いる家庭に事前に検査キットを無料配布すべきと思うが、

県の考えを尋ねたい。

４ 新型コロナワクチン接種は市町村任せにせず県の責任で 〃 〃

促進すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

５ インフルエンザワクチン接種は県の責任で促進すべきと 〃 〃

思うが、県の考えを尋ねたい。

６ インフルエンザの予防接種の補助を県が行うべきと思う 〃 〃

が、県の考えを尋ねたい。

五 高齢者福祉について

１ 「全国に誇れる健康長寿県」を目指すため、高齢者の補 〃 保健福祉総務課

聴器購入の費用を補助すべきと思うが、県の考えを尋ねた 高 齢 福 祉 課

い。 健康づくり推進

課
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要 旨 答 弁 者 担 当 課

２ 高齢者の移動手段の確保について 生活環境部長 生 活 交 通 課

(1) 総合的対策を講じ高齢者の移動手段を確保すべきと思

うが、県の考えを尋ねたい。

(2) 県内７５歳以上の高齢者に対し路線バス等の無料化を

県が実施する場合の事業費の概算額を尋ねたい。

(3) 県として路線バス等の無料化に取り組むべきと思う

が、県の考えを尋ねたい。

(4) 県として鉄道や路線バスの利用が困難な高齢者にタク

シーの運賃を補助すべきと思うが、県の考えを尋ねた

い。

六 原発問題について

１ 国に対し、汚染水・ＡＬＰＳ処理水の海洋放出反対を表 知 事 原子力安全対策

明すべきと思うが、知事の考えを尋ねたい。 課

２ 汚染水を増やさないための抜本的な対策として、広域遮 危機管理部長 〃

水壁の設置を国及び東京電力に求めるべきと思うが、県の

考えを尋ねたい。

３ 原発事故の被害を受けた県として、原発の再稼働・新増 企画調整部長 エネルギー課

設及び運転期間の延長は行わないよう国に求めるべきと思

うが、県の考えを尋ねたい。

４ 国家公務員宿舎に入居している避難指示区域外からの避 避難地域復興局 生 活 拠 点 課

難者等に対し、民事調停により明渡し等を求めるべきでな 長

いと思うが、県の考えを尋ねたい。
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要 旨 答 弁 者 担 当 課

七 石炭火力発電所の廃止と省エネルギーの推進について

１ 石炭火力発電の廃止を国に求めるべきと思うが、県の考 企画調整部長 エネルギー課

えを尋ねたい。

２ 化石燃料を使った火力発電の延命につながる水素・アン 〃 〃

モニアの混焼はやめるよう国に求め、県としても推進すべ

きでないと思うが、県の考えを尋ねたい。

３ 省エネ家電への買替え支援について、物価高騰対策とい 生活環境部長 環 境 共 生 課

う一過性のものではなく、恒久的に行うべきと思うが、県

の考えを尋ねたい。

八 旧統一協会問題について

１ 県は、被害者救済のための実効ある措置を国に求めるべ 〃 消 費 生 活 課

きと思うが、県の考えを尋ねたい。

２ 旧統一協会について、宗教法人の解散を国に求めるべき 総 務 部 長 私学・法人課

と思うが、県の考えを尋ねたい。

九 健康保険証のマイナンバーカードへの一元化中止について 保健福祉部長 保健福祉総務課

健康保険証とマイナンバーカードの一元化は行わないよう

国に求めるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

十 農業支援について

１ 食料生産の危機という認識に立ち、農業者の所得確保の 農林水産部長 農 林 企 画 課

ための支援が緊急に必要と思うが、県の考えを尋ねたい。

２ 県が実施する肥料及び飼料価格高騰対策について、手続 〃 環境保全農業課

を簡素化するとともに、農家へ補助金が速やかに交付され 畜 産 課

るようにすべきと思うが、県の考えを尋ねたい。
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要 旨 答 弁 者 担 当 課

３ 肥料、飼料及び資材の高騰で深刻な影響を受けている農 農林水産部長 農 林 企 画 課

業者に対し、高騰前との差額を全額補塡するなど、支援を

強化すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

十一 災害対策等について

１ いわき市内の県管理河川における河川整備計画の対象 土 木 部 長 河 川 計 画 課

期間を見直し、整備を促進すべきと思うが、県の考えを

尋ねたい。

２ 災害基本条例を制定し、県民が速やかに避難できるよ 危機管理部長 災 害 対 策 課

う市町村を支援すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

十二 高校統廃合について 教 育 長 教 育 庁

１ 今も住民合意が得られていない田島高等学校と南会津

高等学校の統合は、一旦凍結し見直すべきと思うが、県

教育委員会の考えを尋ねたい。

２ 住民合意のない県立高等学校の統廃合は凍結し、県立

高等学校改革後期実施計画を見直すべきと思うが、県教

育委員会の考えを尋ねたい。


